



## FRENTE POLÍTICOS

**1. La verdad.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** ha fijado una postura firme ante la crisis de desapariciones en México, asegurando que en su gobierno no habrá medias verdades ni manipulaciones. Reafirmó su compromiso con la justicia y la transparencia en el caso Teuchitlán, impulsando reformas clave para fortalecer la búsqueda e identificación de personas. La creación de una Base Nacional Única de Información Forense y la Plataforma Nacional de Identificación Humana, representan avances esenciales en la lucha contra la impunidad. Reacción inmediata. Esta administración apuesta por la verdad como eje de la justicia. Así sea.

**2. Camaleónico.** El líder del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, ahora se rasga las vestiduras porque los medios reportan la horrorosa realidad de Teuchitlán. Dice que no duda de los hallazgos, pero que hay que esperar la investigación. Ah, qué conveniente. Cuando se trata de acusar a la oposición, los juicios exprés son su especialidad, pero cuando el Estado exhibe sus fallas, entonces todo es "presunción". La 4T sigue viendo complots en lugar de cadáveres, pero los zapatos no mienten, aunque sus voceros sí. Qué honestas se veían sus protestas cuando era oposición; ahora pocos le creen.

**3. Impulso educativo.** El secretario de Educación, **Mario Delgado**, presentó avances en programas clave para el desarrollo de niños y jóvenes, destacando la entrega de 1.2 millones de tarjetas de la Beca Rita Cetina y el registro de 1.4 millones de nuevos beneficiarios en la Beca Benito Juárez.

Además, iniciativas como La Escuela es Nuestra y Vive Saludable, Vive Feliz, reflejan un esfuerzo por mejorar la educación y el bienestar estudiantil. Con actividades como la Jornada Nacional por la Paz y la Carrera contra las Adicciones, el gobierno reafirma su compromiso con la formación integral de la juventud. Notable cambio de rumbo.

**4. Captura VIP.** La detención de **Francisco Javier Román Balderas**, alias *El Veterano*, en Veracruz, es un acierto contundente del Gabinete de Seguridad, encabezado por Omar **García Harfuch**, secretario de Seguridad. Ser uno de los diez más buscados por el FBI y moverse impunemente en México habla de la gravedad del problema migratorio y del refugio que encuentran criminales internacionales en nuestro territorio. Con acusaciones de narcoterrorismo y crimen organizado, esta captura envía el mensaje de que la cooperación con Estados Unidos sigue siendo clave para frenar estas redes. Que la justicia haga su parte, sin errores.

**5. Ciudadanía activa.** El INE, a cargo de **Guadalupe Taddei**, superó las expectativas al lograr la aceptación del 100.68% de ciudadanos necesarios para integrar las mesas directivas de casilla, reflejando el sólido compromiso cívico de la población. A pesar del escepticismo sobre la participación electoral, los datos muestran que la gente confía en la democracia y la organización de comicios transparentes. Con un millón y medio de personas capacitadas, el proceso avanza. Ahora, queda por ver si este entusiasmo se traduce en una alta participación el 1 de junio o si el abstencionismo vuelve a imponerse. ¿Usted qué opina?, ¿saldrá a votar?